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Declaraciones de Joaquín Leguina, presidente de la Comunidad Autón 

«AYUDAREMOS FINANCIERAMEN 
A LOS EMPRESARIOS 
MADRILEÑOS» 

«Nuestra intención es ayu
dar financieramente a los em
presarios que presenten pro
yectos viables, a través de una 
sociedad de desarrollo para la 
región. Yo les pediría a los 
empresarios que elaboraran 
programas de inversión para 
llenarse de dinero, porque en 
la coyuntura actual van a con
tar con nuestro apoyo.» Con 
estas palabras, pronunciadas 
por el presidente de la Comu
nidad Autónoma de Madrid, 
Joaquin Leguina, en el trans
curso de una reunión mante
nida el pasado jueves con más 
de cuarenta periodistas que 
habitualmente informan sobre 
temas de Madrid, se pone de 
manifiesto la voluntad del Go
bierno autónomo de colaborar 
con el mundo empresarial pa
ra buscar una urgente salida a 
la crisis por la que actualmen
te atraviesa la región. 

«La solución al problema 
—añadió el señor Leguina— 
sólo puede venir de un acuer
do social, que ya está buscando 
el Estado, y en el que podría
mos apoyarnos para realizar 
otro en Madrid. La Comuni
dad Autónoma va a tener la 
suficiente capacidad financie
ra como para ejercer de bomba 
de inyección. Él principal pro
blema que tenemos planteado 
no es tanto que existan 350.000 
parados en la región, sino que 
en diez años se han perdido 
230.000 puestos de trabajo ne
tos en Madrid y crear cada 
uno de ellos cuesta cuatro mi
llones de pesetas.» 

DESEQUILIBRIOS 
REGIONALES 

Con este propósito de buscar 
soluciones conjuntas, el presi
dente de la Comunidad de Ma
drid ha mantenido hasta la fe
cha diversos contactos con la 
Cámara de Comercio e Indus
tria, la CEIM y los sindicatos, 
a todos los cuáles se ha infor
mado de las ideas que desde el 

Gobierno autónomo se tiene 
previsto llevar a cabo. 

A lo largo de los casi sesenta 
minutos que duró la rueda de 
prensa mantenida con los in
formadores, el señor Leguina 
habló también de los desequi
librios existentes en la región, 
afirmando que existen algu
nos, como el demográfico, que 
no está en su ánimo corregir, 
«porque sería ir contra el vien
to de la historia». 

«Si en Parla, por ejemplo, el 
62 por 100 de sus habitantes 
proceden de Ex t remadura 
—dijo— me parece muy bien. 
Yo no quiero que vuelvan a 
Badajoz, sino que dispongan 
de las infraestructuras necesa
rias en su nuevo lugar de resi
dencia. El Fondo de Compen
sación Territorial quiere, sin 
embargo, intentar sacar a la 
gente que ha concurrido en los 
lugares de inmigración —Ma
drid, el País Vasco, Cataluña y 
Valencia—, pero creo que esto 
no es aconsejable actualmen
te.» 

«Existen, sin embargo, dese
quilibrios que sí se pueden 
arreglar.como son los que se 
producen entre el campo y la 
ciudad en cuanto a renta, el 
desgaste que están sufriendo 
las zonas rurales, etc. Esto sí 
que se puede corregir, y la co
munidad autónoma tendrá 
que jugar un importante pa
pel.» 

Con respecto al acceso a la 
autonomía, el señor Leguina 
señaló que no debe haber au
tonomías de primera, segunda 
y tercera. «Todas son de pri
mera —afirmó—, y por lo tan
to Madrid debe tener las mis
mas competencias que cual
q u i e r o t r a c o m u n i d a d . » 
Añadió asimismo que Madrid 
nada tiene que ver con el cen
tralismo, y que «yo no reivin
dicaría jamás para nuestra co
munidad ningún valor centra
lista». 

Se trató también durante la 
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• Paro: «Es nuestro principal problema 
y sólo se solucionará a través de un acuerdo 
social» 
• Competencias autonómicas: «Madrid debe 
tener las mismas que cualquier otra 
comunidad» 
• Base de Torrejón: «Soy partidario del 
desmantelamiento, pero existen unas 
relaciones internacionales que son 
competencia del Gobierno de la nación» 
• Policía autónoma: «No va a existir como 
tal. Se unificarán los criterios y formación 
de las Policías municipales» 
• Ciudadanos y autonomía: «Conocerán lo 
que significa este sistema de Gobierno 
cuando vean los resultados» 

rueda de prensa el tema de la 
base de Torrejón, sobre la cual 
el presidente de la Comunidad 
dijo que es partidario de su 
desmantelamiento, a la vez 
que se pronunció en contra de 
los bloques, ya sea la OTAN o 
el Pacto de Varsovia. Sin em
bargo, indicó que desmantelar 
la base de Torrejón sería muy 
complejo, puesto que, si no se 
cambian los acuerdos con los 
Estados Unidos, habría que 
trasladarla a otra comunidad, 
y lógicamente ninguna de 
ellas lo aceptaría. 

«Si se hiciera un referén
dum en Madrid sobre el des-

La Comunidad de Madrid participará activamente en la lucha contra el desempleo 

man telamiento —apuntó el se
ñor Leguina—, todo el mundo 
manifestaría su oposición a la 
base, por lo que la pregunta 
resultaría vacía. Pero ocurre, 
de cualquier forma, que exis
ten unas relaciones interna
cionales que son competencia 
del Gobierno de la nación.» 

POLICÍA AUTÓNOMA 
En relación a las competen

cias que va a tener la comuni
dad autónoma respecto a la 
Policía, afirmó el presidente 
que, según señala el Estatuto, 
se referirán a la coordinación 
de las policías municipales: 
«La Academia que ahora tiene 
el Ayuntamiento de Madrid 
debería pasar a la Comunidad, 
de forma que la policía muni
cipal de todos los pueblos ten
ga la misma formación y crite
rios. No va a existir una poli
cía autónoma, aunque pudiera 
haberla con el estatuto en la 
mano, para vigilar los edificios 
públicos de la Comunidad. Me 
parece mucho más sencillo 
que el Ministerio del Interior 
ponga algún policía nacional 
en los pocos edificios que tene
mos.» 

El presidente de la Comuni
dad habló también de las rela
ciones con el Ayuntamiento 
de Madrid, señalando que tal 
como están configurados polí
ticamente tanto la Corpora
ción madrileña como la Co
munidad y el Gobierno de la 
nación no tienen por qué pro
ducirse roces entre unas y 
otras instituciones, y será difí
cil que las haya. 

Entre los temas que se susci
taron figura también el de la 
filosofía que piensa seguir la 
Comunidad para concienciar 

al ciudadano de lo que es la 
autonomía. El señor Leguina 
señaló a este respecto que los 
madrileños conocerán lo que 
significa este nuevo sistema de 
gobierno cuando vean los re-, 
sultados. Como ejemplo citó el 
hecho de que a partir de ahora 
el ciudadano tendrá que ir a 
reclamar ante el órgano auto
nómico que le corresponda y 
no ante el Ministerio. 

Incidiendo en este punto de 
desconocimiento por parte del 
madrileño de sus órganos de 
autogobierno, el presidente de 
la Comunidad hizo referencia 
a las posibles dudas del ciuda
dano sobre lo que representa 
la Asamblea, es decir, el poder 
legislativo y el poder Ejecuti
vo, que en este caso ostenta el 
Consejo de Gobierno, diferen
ciando dos tipos de personas: 
los que tienen obligación de 
saberlo y los que no. «A mí me 
parece —dijo— que para un 
ciudadano de Madrid no está 
dentro de sus obligaciones cí
vicas leerse el Estatuto de Au
tonomía, aunque se ha reparti
do y todo el mundo tiene acce
so a él. Quiero decir con esto 
que la confusión se va a dar 
lógicamente durante un tiem
po en la ciudadanía normal.» 

«Ahora bien —continuó el 
señor Leguina—, los represen
tantes políticos elegidos por el 
pueblo sí tienen la obligación 
de saberse el estatuto y de en
tender que ésta, como todas las 
autonomías, se articula por un 
poder ejecutivo muy "hincha
do" respecto al legislativo y 
también un poder ejecutivo 
presidencialista, aunque en es
te caso no es la intención del 
presidente ejercerlo. El poder 
Ejecutivo va a desarrollar, por 
tanto, mucha más capacidad 
de funcionamiento que la 
asamblea parlamentaria.» 

MEDIOS 
DE COMUNICACIÓN 

Por último, el presidente de 
la Comunidad habló de los 
medios de comunicación de
pendientes de ente autónomo, 
afirmando que «tenemos mu
chas pretensiones al respecto. 
Vamos a remozar el semana
rio CISNEROS, cambiando su 
orientación e incluso su nom
bre. Nuestra idea es que el di
rector responda ante la Comu
nidad a fin de año con la cuen
ta de resultados por delante. 
Este es el único control que se 
debe ejercer sobre los medios 
de comunicación. 

Dispondremos también de 
una emisora de FM y del ter
cer canal de televisión, a tra
vés del cual podremos ofrecer 
no sólo películas, sino también 
programas con imaginación». 

Pilar GIMENO 


